

**Équipe de Coordination Régionale**

*Dr M. LE RUN GATIN, Médecin coordonnateur*

*F. ADICEOM, Cadre de santé*

*A. BRUNE, Secrétaire*

Compte-rendu n° 4

**Commission Communication**

Lundi 6 septembre 2010

**Présents** : Mme F. Adiceom (Cadre de santé, ECR), Mme A. Brune (Secrétaire, ECR), Mme C. Chadorge (Bénévole, JALMALV 45), M. G. Delas (IDE, EADSP 45), Mme P. Farot-Louise (IDE, EADSP 18), Mme B. Laporte (Secrétaire, EMSP Vendôme), Mme B. Leclerc (Secrétaire, EADSP 28), Mme M-T Leprêtre (Directrice des soins, qualité et de la communication, CH de Vendôme), Mme le Dr M. Le Run Gatin (Médecin coordonnateur du réseau), Mme A-K nancey (Chargée de communication, CHRU de Tours), Mme M. Paris (Chargée de communication, CH de Dreux), Mme C. Simonin (IDE, EMSPA de Blois), Mme V. Turquet (Responsable communication, CHR d'Orléans).

**Excusé** : Dr C. Dufrene (médecin responsable, EMSP de Châteauroux).

## 1. Avancées pour la Journée Mondiale de Soins Palliatifs 2010

Un point est fait sur les avancées concernant la Journée Mondiale de Soins Palliatifs 2010 dont le thème est : « L'Autre...en prendre soin ».

- **En Eure-et-Loir**

La projection du film « Ma compagne de nuit » aura lieu à Chartres le 14 octobre 2010 à 20h30. La salle contient environ 200 personnes.

Mme Béart ne pourra assister à cette soirée, cependant, le producteur du film, le réalisateur et 2 acteurs seront présents. Mme B. Leclerc transmettra les noms dès qu'ils seront connus.

En ce qui concerne le débat, les intervenants sont le Dr De Madet, médecin responsable de l'EMSP de Chartres et Mme Thaluët, cadre de santé en pneumologie qui pourra témoigner à la fois en tant que soignante et en tant que famille de patient en soins palliatifs.

De plus, l'ARESPEL souhaite faire passer cinq grands messages concernant les soins palliatifs lors de cette soirée. Pour déterminer lesquels, une demande a été faite aux équipes du département.

- **Dans l'Indre**

Aucun représentant de ce département n'étant présent, c'est F.Adiceom (FA) qui présente les manifestations organisées.

Le 2 octobre à partir de 14h30 seront projetés 2 films, suivis d'un débat au Crédit Agricole de Châteauroux. La secrétaire de l'ECR demandera au président du CODESPA les titres de ces films.

Le 8 octobre 2010, de 9h à 17h, une journée « portes ouvertes » aura lieu au CH de Châteauroux, animée par les membres de l'EMSP de Châteauroux.

- **Dans l'Indre-et-Loire**

Le film « Le Scaphandre et le Papillon » sera diffusé le 7 octobre 2010 à 20h au cinéma CGR « Les Deux Lions ». Le Dr M-P Ombredane, gériatre à Angers, animera le débat avec un autre intervenant qui n'est pas encore choisi. Il est question de demander à un soignant du 37, ou à un représentant de structures travaillant avec des handicapés (APF ou ADAPEI par exemple).

La secrétaire de l'ECR transmettra à l'ADASPIL les coordonnées d'une personne de l'APF susceptible d'intervenir.

De plus, un stand sera mis en place par l'EADSP 37, en principe le 9 octobre dans le hall de la Galerie Nationale à Tours, mais date et lieu restent à confirmer.

- **Dans le Loir-et-Cher**

Cette année encore, les manifestations sont organisées dans le cadre des « Rendez-vous de l'Histoire ».

Une conférence est prévue le 15 octobre 2010 à 18h avec le Dr D. Mallet, médecin responsable de l'USP de Luynes-CHRU de Tours. Le thème est : « Loi Leonetti : faire justice ou être juste ? ». C. Simonin vérifiera que cette conférence figure bien sur le programme des « Rendez-vous de l'Histoire ».

Des interventions sont prévues au sein des lycées, mais il n'y a pas encore de réponse aux courriers envoyés donc pas de date fixée. Le Comité Départemental 41 doit relancer l'académie. Les dates seront re-confirmées dès qu'elles seront posées.

- **Dans le Loiret**

Le 7 octobre à 20h15, une conférence aura lieu à St Jean le Blanc, animée par le Dr D. Mallet et Mr C. Pinault. Le thème est : « L'Autre...en prendre soin ».

Cependant, il reste difficile de joindre C.Pinault pour confirmer sa venue.

G. Delas évoque une 2<sup>e</sup> façon d'organiser la soirée :

Initialement il était prévu que Mr Pinault apporte son témoignage sur sa maladie, puis que le Dr Mallet évoque les aspects philosophiques et éthiques de ce vécu.

L'autre possibilité serait d'envisager une table ronde autour de la situation vécue par Mr Pinault avec une infirmière, un/une psychologue et un bénévole d'accompagnement.

- **Dans le Cher**

Une conférence est organisée conjointement par l'EMSP de St Amand-Montrond et les deux équipes du CH de Bourges (EADSP 18 et EMSP).

Celle-ci aura lieu à St Amand, à 20h et sera animée par le Dr L. Montaz, médecin responsable de l'USP du CH de Poitiers.

FA rappelle qu'il reste à peine 1 mois avant les premières manifestations, et qu'il faut donc rapidement créer l'affiche récapitulative régionale. Elle propose pour cela de faire appel, comme l'année dernière, à Mme Nancey.

Mme Nancey indique qu'elle est d'accord pour prendre en charge la réalisation de cette affiche, mais qu'il faudrait dorénavant lui transmettre les informations au moins au mois de juin chaque année.

Le Dr M. Le Run Gatin (MLR) propose de donner moins d'informations sur l'affiche régionale que sur celles de chaque département.

Mme Nancey propose de ne mettre que le type et le lieu des manifestations et donner un numéro de téléphone pour d'éventuelles informations complémentaires.

FA rappelle que cette affiche est destinée aux tutelles et à la SFAP afin de faire connaître le réseau au niveau national et l'implication de ses acteurs dans cette journée mondiale.

MLR propose de réfléchir, pour l'année prochaine, à la forme de l'affiche récapitulative et à la possibilité d'en tirer la forme des affiches locales.

Mme Nancey précise que pour ce faire, il faut que les informations soient au moins prêtes dans le courant de l'été.

La liste des manifestations organisées dans la région dans le cadre de la Journée Mondiale de Soins Palliatifs 2010 sera tapée au kilomètre par la secrétaire de l'ECR et envoyée à Mme Nancey pour mise en forme.

## **2. Point sur le travail autour de la charte graphique pour le Réseau**

MLR propose d'initier un groupe de travail pour établir une charte graphique dans l'objectif d'améliorer la communication du réseau.

Mme Nancey remarque qu'il faut déterminer une identité graphique pour le réseau avec une déclinaison dans chaque département. Cela permettra une communication homogène et identifiable. Elle propose de partir sur la base de 2 à 3 couleurs et 1 à 2 polices.

Mme Turquet précise que, pour qu'un document soit identifiable, il faut que, lorsqu'on cache le logo, toute personne soit en mesure de reconnaître l'auteur du document.

S'en suit un échange entre les personnes présentes qui porte sur les points suivants :

- Faisabilité du projet :

Il est nécessaire de prendre en compte les possibilités des différents établissements. Les chargées de communication confirment qu'il est possible d'imprimer des documents via les services de communication des établissements si la charte graphique choisie est simple et si les papiers utilisés sont standard.

Le logo pose problème du fait de sa quadrichromie et son dégradé qui le rendent très difficile à reproduire, mais les acteurs du réseau y sont très attachés. Il reste possible de « relooker » ce logo sans le changer complètement.

Un budget FIQCS est attribué au réseau pour la communication. Celui-ci est utilisé pour les journées mondiale et régionale de soins palliatifs. En 2011, étant donné qu'il n'y aura pas de journée régionale, une partie du budget pourrait être attribuée au travail sur la charte graphique.

Mme Nancey répond qu'il n'y aura aucun frais si il n'y a pas de surcoût par rapport aux impressions des autres services (papier particulier...).

La charte graphique d'un document n'interdit pas l'apposition des différents logos des partenaires.

- Certains points sont rappelés :

Le logo a été fait par les gens du service communication de la CRAM en suivant les indications des gens du réseau. Il a 10 ans et les chargées de communication lui trouvent un côté un peu « vieillot ». Il sera de toute façon nécessaire de revoir le logo car il faudra y ajouter la mention « GCS » lorsque le statut du réseau sera modifié.

Si un travail sur la charte graphique aboutit, il faudra se mobiliser pour que tout le monde dans le réseau utilise cette charte.

Il est bien sûr légitime d'utiliser aussi, sur certains documents, les logos des hôpitaux d'appartenance des équipes mais globalement on doit pouvoir repérer l'appartenance des éditeurs au réseau.

- Il est décidé :

Après un tour de table, toutes les personnes présentes sont d'accord pour réfléchir à cette charte graphique.

Mme Nancey propose de partir sur une charte graphique simple avec 1 logo, 1 à 2 couleurs et 1 à 2 polices.

Mme Turquet propose que les chargées de communication se réunissent en tout petit groupe et créent des déclinaisons du logo actuel qui seront proposées au réseau. Mme Nancey propose de travailler avec les chargées de communication de Dreux et Orléans sur le logo.

Cette façon de travailler va être exposée lors de la prochaine réunion du CPR, le 7 octobre, l'objectif étant d'avoir une charte graphique pour les documents qui marqueront le dixième anniversaire du réseau.

Si le CPR donne son accord pour ce travail, les chargées de communication proposeront trois déclinaisons de charte graphique avec un logo relooké. Il est nécessaire qu'en dernier lieu quelqu'un tranche pour le choix définitif. C'est le rôle du Président du réseau.

Les chargées de communication présenteront leur travail sur le logo de sorte que la charte graphique soit prête pour l'affiche de la Journée Mondiale de Soins Palliatifs 2011 et le dixième anniversaire du réseau, soit au mois de juin 2011.

FA rappelle qu'il faudra informer toutes les institutions.

### 3. En résumé...

Voici l'ensemble des décisions prises :

- **Journée mondiale 2010 :**

Mme Nancey, chargée de communication au CHRU de Tours, réalisera l'affiche récapitulative qui sera diffusée à toutes les équipes pour information.

- **Charte graphique**

Les chargées de communication vont commencer à réfléchir sur la charte graphique et la modernisation du logo.

Le projet sera présenté au CPR le 7 octobre prochain.

### 4. Calendrier

La prochaine réunion de la Commission Communication est fixée :

- Le mardi 30 novembre 2010, de 14h à 16h à Orléans, salle 3 du GRACO (Cité Administrative Coligny).